

Emprende + Regenerativo: emprendedores de Chiloé comienzan curso para construir comunidades resilientes

La iniciativa es liderada por La Ciudad Posible, junto a 2811 y Bosque Frío, en colaboración con Corfo Los Lagos y la Red de Turberas de Chiloé, y tiene como objetivo impulsar el desarrollo de emprendimientos locales comprometidos con la sostenibilidad y la regeneración de los ecosistemas de Chiloé.

El programa “Emprende + Regenerativo” comenzó sus actividades en Chiloé con un primer módulo enfocado en generar un espacio de encuentro y reflexión profunda para los participantes. Esta iniciativa, impulsada por Corfo Los Lagos, busca formar a 40 emprendedores locales de comunas como Ancud, Quemchi, Chonchi, Puqueldón, Castro, Quellón y Dalcahue, mediante un enfoque integral en prácticas sostenibles, regeneración ecosistémica y desarrollo económico orientado a la resiliencia comunitaria.

Durante esta primera jornada, los participantes analizaron cómo el cambio climático, la contaminación y la pérdida de biodiversidad son manifestaciones de una crisis más profunda y sistémica. Los emprendedores aprenderán a conectar estos desafíos con sus propios proyectos, reflexionando sobre cómo pueden contribuir a soluciones locales desde una perspectiva regenerativa.

Este módulo ofreció una visión integral de los límites del crecimiento y el concepto de antropoceno, preparando a los emprendedores para integrar la sostenibilidad en sus iniciativas. Además, se introdujeron los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) como marco de referencia para alinear sus emprendimientos con desafíos globales.

Más allá de la capacitación técnica, el programa busca fomentar la creación de redes entre comunidades, organizaciones medioambientales y autoridades locales. Este enfoque colaborativo asegura que los proyectos no solo tengan viabilidad económica, sino también un impacto positivo y duradero en la comunidad y el medioambiente.



Mayling Yuen, coordinadora de La Ciudad Posible, explicó que **“la alianza entre diversas organizaciones ha sido crucial para llevar adelante este programa y convocatoria. Estamos muy contentos con el interés que ha despertado esta iniciativa en los municipios, quienes han apoyado en la difusión y traslado de los participantes y de los mismos emprendedores que llegan de 6 de las 10 comunas de la Provincia. Por su parte, la participación de la Red de Turberas es fundamental para garantizar que los proyectos no solo generen impacto positivo, sino que también reflejan la identidad y el espíritu de Chiloé”**.

Claudio Valenzuela, director regional de Corfo Los Lagos, resaltó el valor del programa en el contexto de los desafíos actuales: **“El programa Emprende + Regenerativo representa una oportunidad para la región de Los Lagos, esta capacitación, que convoca a más de 40 emprendedores de Chiloé, otorga la posibilidad**

para abordar los desafíos del cambio climático y la sostenibilidad desde lo local. En Corfo Los Lagos, estamos comprometidos en promover proyectos que no solo contribuyan a la economía, sino que también fortalezcan la resiliencia comunitaria y la conservación de nuestros ecosistemas. Creemos firmemente en el poder transformador de esta iniciativa para construir comunidades más fuertes y en armonía con el medioambiente.”

El módulo inaugural contó con la participación de autoridades locales y regionales, quienes dieron la bienvenida a los emprendedores y presentaron los contenidos, objetivos y dinámicas del programa. Las sesiones incluyeron un enfoque en el cambio climático como una manifestación de problemas ecológicos y sociales interconectados, proporcionando a los emprendedores una visión sistémica de los desafíos globales y una base sólida para el desarrollo de proyectos con alto impacto positivo.